

RESUMEN

Nombre del alumno: Axel Adrian Altuzar Alvarado

- CARRERA: Lic. Medicina Veterinaria y Zootecnia
- CUATRIMESTRES: 7mo. Cuatrimestre
- MATERIA: Zootecnia en ovinos y caprinos
- CATEDRATICO: Sarain Gumeta

COMITÁN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A SEPTIEMBRE DEL 2020

La producción ovina y caprina en el país es muy común, y es una de las producciones que mas se trabaja, ya que esta producción se puede utilizar en varios ámbitos de las personas, tanto para el consumo como para la fabricación de pieles, estos tipos de producción estan distribuidas a los largo del país, que va desde el sur, pasando por el centro hasta llegar al norte.

Para lograr tener una buena producción, tanto de carne como de pieles, se usan razas especiales, como en todas las producciones, hay razas que generan mejor carne y otras que generan mejor pelo, hasta llegar a las productoras de pelo, para generar lana y asi lograr una buen producción, independientemente de que tipo de producción tengan, hay producciones intensivas, de granjas grandes y las producciones de pastoreo, asi también se pueden encontrar producciones que combinan pastoreo y estabulación, asi se logra tener también una buena producción.

De estos tipos de producción, se pueden encontrar divididos, ya que hay producciones que se usan parea el comercio, para generar capital, y hay otras producciones que solo son utilizadas para para el autoconsumo, esto se logra interpretar como producciones de traspatio, esto quiere decir que son producciones familiares, que producen solamente para su consumo, sin generar algún tipo de finanza, o capital.

Los sistemas de producción que son de autoconsumo o bien la ovinocultura están, o se encuentran fuera de la relación con la economía formal, esto quiere decir que no tienen una relación directa con una producción que busque costo y beneficio, ya que estas son producciones familiares que tienen una producción en base al pastoreo, y estas son realizadas por jóvenes, viejos o incluso mujeres, esto se realiza en el dia, que es cuando se llevan a pastoreo a terrenos con un buen forraje, y en la noche se llevan al resguardo del traspatio, donde se les proporciona residuos de cosechas o algunos subproductos agrícolas.

Todos estos tipos de producción de traspatio, se usan métodos tradicionales, que con el paso de los años pasan de generación en generación, y asi van teniendo su propia producción de traspatio para el autoconsumo.

El objetivo de una producción intensiva, es generar ingresos económicos, estos tipos de producción giran entorno al precio de los insumos, ya que la alimentación usada representa una valor de porcentaje alto de los costos de producción, ya que la alimentación de este tipo de producción gira en base a dietas muy bien compuestas, para que los animales tengan

una alimentación muy b uena, y que les haga ganar peso en muy poco tiempo, ya que además de la buena dieta que se les da, se les proporciona alimento unas dos o tres veces al dia, y los animales están colocados en lugares muy pequeños, esto para que tengan el menor movimiento posible y asi la ganancia del peso sea perfecta en el poco tiempo que se tienen y se mantienen de la producción antes de sacarlos a la venta, pero estos tipos de producciones no solo buscan la engorda del animal, si no también están en busca de una buena reproducción, esto quiere decir que el área de maternidad buscan tener las mejores madres, esto para tener una buen eficiencia reproductiva, para generar el mayor numero de partos durante el tiempo que sean buenas reproductoras, y asi sacar los mejores ejemplares para que la producción siga generando ingresos económicos.

En la producción de pastoreo, como antes ya lo mencione, se basa en la producción de animales a base de forrajes, y otros alimentos vegetales, para un gran reto para que esta producción no falle, es el buen mantenimiento y la medida en que los animales consumen el forraje, ya que si estos forrajes son consumidos en exceso y no hay medida en el pastoreo, se puede llegar a la perdida de los forrajes que ahí se trabajen, para esto los forrajes deben de tener el mantenimiento correcto y el pastoreo debe de ser con medida, asi también complementarlo con otros alimentos, por ejemplo raciones vegetales u otros insumos que se les pueda proporcionar después del pastoreo, para asi complementar la dieta de los animales, y asi tener una buen producción de traspatio.

Para que el forraje sea bueno, se debe de ver las temperaturas a las que el forraje estará expuesto en la zona, y asi saber que tipo de forraje se puede meter y mantener ahí, ya que la temperatura es el principal elemento que afecta el desarrollo de los forrajes.

También se debe de tener disponibilidad de agua en la zona para complementar el buen mantenimiento de los forrajes, también se deben de saber las propiedades físicas del suelo, y asi ver si el suelo es lo suficientemente bueno para que el forraje pueda producirse sin ningún problema.

En la producción estabulatoria los animales son criados y la producción se maneja en corrales que cuentan con el equipo necesario para que este tipo de producción se lleve a cabo sin ningún problema, estos corrales cuentan con pisos, sombra, comederos y bebederos automáticos, esto se realiza con una mano de obra contratada que se encarga de mantener y ver por la alimentación y la estabilidad de los animales.